

### Doc.1

#### L'arrivée des peuples barbares en Gaule

À partir du 3<sup>e</sup> siècle, des peuples germains venus de l'Est envahissent le territoire romain. Ces peuples sont appelés « barbares ». Le mot « barbare » désignait un étranger.

Ces peuples barbares, attirés par les richesses de l'Empire Romain, pillent de nombreuses villes en Gaule, en Italie. Mais ils ne s'y installent pas. C'est la fin de la Pax Romana (3 siècles de paix après la conquête romaine).

Pour se protéger, l'Empire Romain doit se réorganiser. Il est partagé en deux : l'Empire Romain d'Occident (ayant Rome pour capitale) et l'Empire d'Orient (ayant Constantinople pour capitale)

Au 5<sup>e</sup> siècle, les Huns, un peuple de redoutables cavaliers venus d'Asie, envahissent le territoire des Germains.

Ces derniers (Wisigoths, Burgondes, Francs, etc.) fuient et s'installent dans différentes régions de l'Empire.

Les Huns, dirigés par leur chef Attila, poursuivent leur invasion.

Arrivés dans l'Est de la Gaule, ils sont repoussés par l'armée romaine et par des barbares en 451.

Progressivement, les Barbares s'installent dans tout l'Empire. Ils vivent avec les Romains et adoptent leur mode de vie.

L'Empire Romain d'Occident disparaît en 476. Les barbares fondent des royaumes indépendants. Les Francs et les Alamans s'installent dans le Nord de la Gaule, les Burgondes et les Wisigoths dans le Sud.

1 Lis le texte. Entoure en vert les phrases justes. Corrige les phrases fausses.

Le mot barbare désigne un étranger.

Les peuples germains viennent de l'Ouest.

Il viennent de l'Est.

La Pax Romana est une période de paix dans l'Empire Romain.

Au III<sup>e</sup> siècle, les peuples barbares envahissent l'Empire Romain pour s'y installer.

Ils le pillent mais ne s'y installent pas.

Le chef des Huns se nommait Attila.

Les Huns sont un peuple german.

C'est un peuple venu d'Asie.

Les peuples barbares viennent de l'Est.

La Gaule appartient à l'Empire Romain d'Occident

L'Empire Romain d'Occident disparaît en 451.

Il disparaît en 476.

Les Francs et les Alamans s'installent dans le nord de la Gaule